

Posible préstamo a nuestra nación del Banco norteamericano de Exportación e Importación

Un representante español irá a Nueva York a negociarlo

“Ni en lo político ni en lo económico Estados Unidos ha cambiado respecto a España” ha dicho Dermott

NUEVA YORK, 3. — El portavoz del departamento de Estado, Michael McDermott, ha manifestado hoy a los periodistas que se ha autorizado que el Gobierno español pueda discutir el concierto de un posible préstamo directamente con el Banco de Exportación e Importación. Ha agregado que la autorización fué dada por medio del encargado de Negocios, hace aproximadamente un mes. Dijo también que, según tiene entendido, un representante español visitará en breve los Estados Unidos para discutir tal préstamo con el Banco.

McDermott ha insistido en que no se ha producido ningún cambio en la actitud de los Estados Unidos respecto a España, ni en lo económico ni en lo político.

En respuesta a una pregunta, ha manifestado el portavoz del departamento de Estado que cualquier Gobierno tiene libertad para discutir en todo momento el concierto de un préstamo con el Banco de Exportación e Importación, pero, agregó, que, sin em-

bargo, en general se solicita primeramente el permiso del departamento de Estado. Añadió que ignora las razones por las cuales España no ha hecho una gestión de dicha naturaleza en el pasado.—EFE.

Decisión que habrá de ratificar el pleno de la O. N. U.

FLUSHING MEADOWS, 3. — La decisión del Comité General que señaló la fecha del 14 de mayo para terminar el actual período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, tiene que ser ratificada, por el pleno de la Asamblea. Quedaron rechazadas las mociones de Rusia y Polonia para debatir ampliamente el «problema de España».

El delegado polaco, Julius Katz Suchy, dijo que la fijación del 14 de mayo para terminar los trabajos de la Asamblea permitirá estudiar sólo «los dos asuntos principales, el de las colonias italianas y el de España». Katz-Suchy propuso que sólo se retuvieran esos dos asuntos en el orden del día del Comité Político y que los demás fueran sometidos a la consideración del Comité Especial.

El curso del debate, el presidente del Comité Político, Fernad Langhove, de Bélgica, apoyó la idea de que el período de sesiones terminara el 14 de mayo, y agregó que la cuestión de los hindúes en África del Sur, y el «problema de España» han sido ampliamente discutidos en el pasado y no deben requerir ahora una discusión prolongada.

El presidente, Evatt, puso fin a la discusión indicando que el Comité Político, más adelante, puede pasar algunos otros asuntos al Comité Especial «si el tiempo apremia».—EFE.

El «Caso de España» en segundo lugar

LAKE SUCCESS, 3.—Se ha aclarado que el «caso de España» figura en segundo lugar en el orden del día del Comité Político. Inmediatamente después de la cuestión de las colonias italianas. El orden de los asuntos del temario leído por el presidente del Co-

mité General, en el que aparecía la cuestión de los hindúes antes del «caso de España» estaba equivocado debido a un error de la Secretaría general.—EFE.

La fraterna actitud del Perú

LIMA, 3.—El embajador de España, don Fernando María Castiella, ha visitado Tarma, siendo declarado huésped de honor de la ciudad, por el Consejo provincial y objeto de grandes agasajos, a los que se ha sumado toda la población. Los religiosos de San Vicente de Paúl oficiaron una solemne misa, a la que asistieron las autoridades de la ciudad. Seguidamente se proyectaron noticiarios documentales españoles en un moderno «cine» de Tarma, que estaba abarrotado de público, el cual aplaudió entusiastamente algunos momentos de la proyección. Entre otros actos se celebró un banquete ofrecido por los elementos sociales de la localidad, en el curso del cual pronunciaron elocuentes brindes el alcalde de la ciudad y el religioso mallorquín F. Andrés Pons. Contestó el embajador de España, quien hizo una minuciosa exposición de la llamada cuestión española y agradeció la fraterna actitud adoptada por el Perú en todo momento.

El embajador y su séquito se trasladaron a Jaua y al famoso monasterio franciscano de Ocopa desde el que tradicionalmente los misioneros españoles impulsan la labor apostólica y civilizadora de la selva amazónica.—EFE.

Apoyo para nuestro ingreso en el Consejo de Europa

LONDRES, 3.—El ministro de Asuntos Exteriores de Irlanda, S. Mc. Bride, que se encuentra en Londres con motivo de la Conferencia preparatoria del Consejo de Europa, ha declarado que apoyará el ingreso en este organismo de España, Portugal, Suiza y quizá otros países.—EFE.

Las reliquias de San Francisco Javier serán traídas a España

En la próxima semana marchará a Roma, acompañado del padre Javier, el director general de Propaganda, para recoger las reliquias de San Francisco Javier, que serán veneradas en España, concretamente, en el castillo de Javier, solar de la familia del Santo, y llevadas después a los lugares del Extremo Oriente, en donde desarrolló su labor evangélica.

Delicado estado de salud de Pétain

PARIS.—Durante las últimas cuarenta y ocho horas el estado de salud del mariscal Pétain ha sido objeto de manifestaciones contradictorias, señalando algunas de ellas el estado desesperado del enfermo. Parece que la gravedad se debe, según indican en el ministerio de Justicia a un debilitamiento progresivo y no reviste el carácter de crisis inminente.

El caso del mariscal Pétain será nuevamente examinado en una próxima reunión ministerial, en el palacio del Eliseo. Si se llega a

LA BOLSA DE MADRID

La primera jornada de mes y semanal ha decepcionado a los que abrigan la esperanza de que se acentuase la nota firme con que se desarrolló la Bolsa en su sesión del viernes último. Al quedar automáticamente anuladas en el día de ayer todas las órdenes que no pudieron cumplimentarse durante el transcurso de abril último, el negocio se redujo bastante, y, desde luego, no correspondió al que suele desarrollarse el primer día de cada semana, al punto de que, incluso, se contrataron menos valores que el viernes anterior. Las cotizaciones acusaron irregularidad y las diferencias, en más o en menos, fueron generalmente moderadas. Se dió con más frecuencia la repetición de cambios, y al final el papel se mostraba más resistente que durante la mayor parte de la hora oficial.

La guerra en China

¿Ha caído Shanghai?

SHANGHAI, 3.—Desde las seis y media de la mañana (hora local) están interrumpidas las comunicaciones entre Shanghai y Hangchow, a 130 millas al sudoeste de Shanghai. Se teme que la gran ciudad haya caído en manos de los comunistas.—EFE.

Amenazan la base meridional de Canton

SHANGHAI, 3.—El último avance de los comunistas los sitúa ya a 270 kilómetros al sur de Nankin en posición de enlazar con las

El Valle-Tiétar por la Eucaristía

Nos encontramos ya muy próximos a la celebración de las grandes jornadas de la Asamblea Eucarística Comarcal del Valle del Tietar.

Por todos los pueblos de la región se vive ambiente verdaderamente eucarístico; explicación en las catequesis de adultos y de niños de temas relacionados con el Santísimo Sacramento; preparación de primeras comuniones, ensayos de cánticos al Amor de los Amores. Todo ello nos está haciendo presumir que se acercan días grandes y concebidos halagüeñas esperanzas de que en todos estos pueblos se va a conocer a fondo al «Dios escondido», al Divino Prisionero de nuestros altares.

¡Pueblos del Valle Tietar! Que

esas ilusiones con que sabéis celebrar vuestras fiestas profanas las pongáis a contribución en honor de Jesús Sacramentado. Que no se mermé en nada, antes al contrario, se aumente más y más vuestra alegría y salte de gozo vuestro corazón cuando se trata de festejar a Jesucristo, Señor de cielos y tierra, oculto a nuestra vista, pero real y verdaderamente presente en la Sagrada Hostia.

Bien merece Cristo-Eucaristía que en esta región se le den días de triunfo y de gloria, se le aclame colectivamente por Rey, se arrojen a su paso las muchas flores que la fertilidad de estas tierras brinda, y que los labios de estos fieles con palabras salidas de lo íntimo de su corazón canten las alabanzas a Jesús Sacramentado.

Pero no olvidéis, pueblos asambleístas, que también esta Asamblea debe de ser una reparación solemne y pública por los gravísimos sacrilegios y desmanes cometidos por las turbas marxistas en este arciprestazgo contra el Augusto Sacramento de nuestros altares. Por eso nuestra piedad y fervor en esta Asamblea han de ser muy profundos, contrarrestando así la impiedad de los sin Dios, de los hijos de las tinieblas, que quisieron arrancar de este vergel del Tietar el Arbol de la vida. Amor, reparación a Cristo Eucaristía conseguiréis asistiendo los días 19, 20, 21 y 22 a los actos de la Asamblea que se celebrará en Piedralaves.

¡Fieles del Valle Tietar! Comed y gustad mucho en estos días el pan suavisimo de la Eucaristía, asistid al Santo Sacrificio de la Misa (que es el mismo Sacrificio de la Cruz), adorad largos ratos al Jesús de vuestros Sagrarios. Es decir, comenzad, con motivo de esta Asamblea, una vida a fondo de piedad eucarística y conservadla después, y mejor aún aumentadla cada día demostrando así (y es la única manera de demostrarlo) que las jornadas de estos días han producido el fruto que se esperaba.

Esperamos también como frutos de esta Asamblea Eucarística que se destierre del Valle Tietar la blasfemia y la profanación del día festivo. Que todos los fieles de esta región en adelante oírán, como mínimo, la Santa Misa en los días de precepto.

Que Jesucristo, a quien se ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra, ilumine a las autoridades que los Estados Unidos se verán tentados de abandonar la creación de la República Federal de la Alemania del Oeste. EFE.

Que Cristo-Eucaristía una a todos, a sacerdotes y fieles, autoridades y súbditos, patronos y obreros del Valle Tietar a fin de que no haya más que un corazón, que sea el de Cristo que viva en todos y por siempre, y que en esta región no resuene sino este grito: ¡Viva Jesús Sacramentado! ¡Viva y de todos sea amado!

BENITO ZAZO
presbítero

LEA USTED
“El Diario de Avila,,

¡HABILITADOS!

No olvidéis consignar en la cedula correspondiente de las Nóminas del Subsidio Familiar, el incremento de «Familias Numerosas» que corresponda a cada subsidiado, ya que sin este requisito no serán admitidas.

Todos los Bancos admitirán tu donativo para la emisora del Papa, aunque quieras que tu nombre permanezca anónimo. Sólo Dios sabrá el nombre, porque El sí que lo anotará en su resguardo.

Humberto de Italia sale con su hija para Lisboa

SEVILLA, 3.—A las nueve de la mañana, abandonó la ciudad Humberto de Italia, acompañado de su hija María Pío y personal de su séquito. Se dirige a Lisboa, en automóvil.—(Cifra).

El teniente general Varela, en Madrid

Ayer tarde llegó a Madrid, en automóvil, el alto comisario de España en Marruecos, general Varela.

Firma de un convenio con Inglaterra

Ante la Comisión en España del Ministerio de Alimentación inglés y el Sindicato Vertical de Frutos y productos Hortícolas ha sido firmado un convenio sobre exportación de 300 000 cajas de pulpa de albaricoque a Inglaterra (270.000 murciana y 30.000 de Valencia), por un total de 664.873 libras esterlinas.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

«Ha llovido en la cuenca alta y baja del Ebro, Levante y Centro, registrándose débiles chubascos en el Cantábrico y puntos aislados de Andalucía. La máxima intensidad corresponde a Cataluña y especialmente, a Gerona, donde se recogieron 32 litros. En el resto de España la cantidad recogida no pasa de los dos litros. Tiempo probable. Continuará el régimen de lluvias, aunque sólo deben esperarse de intensidad en la región suoriental de la Península y Mediterráneo. En Galicia no son de esperar precipitaciones.»

Resumen general

Durante la madrugada de ayer llovió sobre Madrid bastante. En todo el día la cantidad de agua caída fué insignificante. El viento calmó y la temperatura ha sido más suave.

Barcelona ha recogido 20 litros y tres decilitros de agua, por metro cuadrado. En la región donde ha llovido más ha sido en Gerona. El temporal continúa en el mar, con fuerte viento de Levante, que dificulta la navegación. El tráfico en el puerto ha sido muy escaso, llegando muchos buques menores de arribada forzosa.

Sobre Tarragona han caído 51 litros de agua, cantidad aproximada a la recogida en Alicante y en otros puntos. Las nieves han parado y las brigadas de obreros han logrado abrir los puertos más castigados, como el de Pajares. Queda todavía sin tránsito el de Somiedo.

El Cantábrico también está revuelto, con temporal Norte, pero las noticias son mejotes, va cediendo la mala racha y si no vuelve a cambiar el giro, pronto tendremos de nuevo sol.

Servicio Nacional del Trigo

JEFATURA PROVINCIAL DE AVILA

Primer tiempo de declaración de superficie sembrada en la campaña 1949-1950

Circular núm. 197

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto-Ley de Ordenación Triguera y demás disposiciones vigentes...

Al efecto se dictan las siguientes normas:

Primera. Todos los cultivadores que tengan sembrados los productos antes dichos...

Segunda. Los impresos modelo C-1 serán facilitados en las Secretarías de los Ayuntamientos...

Tercera. Los señores secretarios de Ayuntamiento son los encargados de recibir las declaraciones...

Cuarta. Los datos de «Superficie de siembra obligatoria» han de corresponder a las cantidades fijadas...

Quinta. Los agricultores que tienen efectuada siembra en varios términos municipales...

Sexta. Los señores secretarios de Ayuntamientos podrán percibir por el trabajo de extender las declaraciones...

Séptima. Los datos de la tabla 1 «Hectáreas totales de la explotación agrícola»...

Octava. Los señores secretarios en aquellos casos en que tengan la seguridad o sospecha fundada...

Dormir eterno

I
¡Estaba dormido... estaba dormido... cerrados los ojos, tranquilo, sereno, sin extraña mueca ni sufrido gesto...

II
Ya no habrá de escuchar sus canciones matizadas de sabios consejos ni dejando un instante el trabajo...

III
Cuando los días pasan y transcurre el tiempo, cuando en los rosales mil capullos nuevos a las rosas lascias sustituyen luego...

Se vende casa Valseca 12, y panera. Razón Independencia número 13.

ya no habrá quien me llame ¡hijo mío! ¡padre! ¡padre! decir ya no puedo... Me parece sentir en las sombras el alevé y ruin aleteo...

IV
Cuando los días pasan y transcurre el tiempo, cuando en los rosales mil capullos nuevos a las rosas lascias sustituyen luego...

Sección religiosa

MAYO
Día 5. Jueves.—La Conversión de San Agustín.—Santos Pío V, papa; Ángel, Eutimio, Silvano, dcs.; Irene, Ireneo, mrs.; Hilario, Eulogio, Teodoro, Máximo, obs.

más.—Todos los días misas desde las siete y media hasta las diez. Por la tarde, a las ocho, los cultos de costumbre. Nuestra Señora de las Vacas Ermita de las Vacas.—El Ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica solemne novena en honor de su Excelsa Patrona.

Auxiliares de Hacienda Próxima convocatoria de 300 plazas. Edad de 16 a 45 años, no se exige título, se admiten señoritas. Preparación a cargo de DON JULIO VARAS SANCHEZ...

La fiesta de la Patrona de la V. O. T. Dominicana en Santo Tomás

Como teníamos ya anunciado, esta V. O. T. celebró el domingo pasado, la fiesta de Santa Catalina de Sena. En la misa de comunión, tomaron el Pan de los Angeles muchos terciarios de ambos sexos...

den. Se rezó el Santo Rosario con todo fervor, y ocupó la cátedra sagrada el R. P. Salvador, que hizo el panegírico de Santa Catalina a la que llamó precursora de Santa Teresa...

Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

- (Continuación) Langa, 157 pesetas; anónimo, 5; Puente del Congosto, 22,60; Bercimuelle, 22,40; don Esteban Gutiérrez, 25; Palacios de Goda...

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Teléfono 96. En el sorteo celebrado el día 3 de mayo de 1949 han resultado premiados los números siguientes: Con 25 pesetas el número 024...

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX). Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, distensión y úlcera del estómago...

Así va el mundo

Miscelánea cinematográfica.—Cine en relieve y cine a plena luz del día, tendremos en un futuro próximo.—Una cámara especial que permite filmar el funcionamiento de los órganos internos del cuerpo humano.
No habrá televisión en colores hasta 1957.

La industria del cine sigue haciendo enormes progresos. Hace tan solo medio siglo que se filmaron las primeras películas y desde entonces la Historia del cine viene jalonada por dos grandes acontecimientos. La introducción del sonido uno, y otro las películas en colores. Otros dos pasos se prevén para un futuro inmediato: las películas en relieve y la innecesidad de la oscuridad para la proyección de películas, sean en colores o no. El primero de estos dos últimos pasos se logrará merced al ingeniero vienés Alfred Bariss, que ha inventado una cámara que permitirá hacer films en relieve.

La cámara se compone de dos lentes gemelas colocadas a una distancia una de otra igual a la que separa los ojos en el rostro. Las fotografías obtenidas son aparentemente borrosas, pero si se las mira a través de un vidrio especial, dan una impresión de profundidad. Esto no quiere decir que para acudir a una sesión de cine en relieve sea preciso que cada espectador vaya provisto de gafas especiales. Aunque así fuera el adelanto sería también importante, pero se espera lograr en breve la posibilidad de obtener el mismo efecto a la vista normal. Lo que sí exige la proyección de estas películas son proyectores especiales.

Entre estos proyectores especiales merece referencia un aparato recientemente descubierto, de películas, que proyecta en pleno día, a la luz del más claro sol, las imágenes perfectamente nítidas sobre una pantalla igualmente de plexiglas. Cabe confiar así que en un futuro próximo el cine al aire libre deja de ser un espectáculo exclusivo de las noches veraniegas.

No paran aquí las novedades últimamente registradas en la industria cinematográfica. Un grupo de técnicos italianos está procediendo actualmente al ensayo de una nueva pantalla en una sala de París. Esta pantalla, tratada químicamente mediante una mezcla de polvo de aluminio y de cristal, permitirá la proyección de películas en tecnicolor con una corriente eléctrica de solo una tercera parte de la utilizada generalmente, sin que ello implique menoscabo alguno para la limpieza de las imágenes obtenidas.

Y dentro del mismo campo de los «films», aunque saliendo de la industria cinematográfica, hay otra interesante novedad que comunicar. Se trata de un aparato fotográfico de rayos X, que «ve»

el interior del cuerpo humano y filma el funcionamiento de sus órganos. Este descubrimiento ha sido llevado a cabo por cinco médicos afectos al Servicio Radiológico de la Universidad de Rochester (Nueva York).

La pantalla fluorescente es parecida a las ordinariamente utilizadas por los médicos. El aparato está provisto de lentes especiales. Gracias a un dispositivo electrónico, los rayos no son emitidos más que mediante la apertura del obturador, y solamente sobre la porción del cuerpo a estudiar. Cada envío de rayos dura un veinteocho segundos. Se puede así realizar una película que da las imágenes de los movimientos al «ralenti».

Este aparato, que permite estudiar el juego de las articulaciones y de los músculos, los latidos del corazón, etc. será utilizado sobre todo en los casos de artritis, de obstrucción del tubo digestivo, y también para la adaptación de miembros artificiales.

Para concluir esta miscelánea de luz y color, el profesor Arthur Bronwei, poseedor de una patente de televisión en colores, acaba de manifestar que, aunque técnicamente es posible tal realización, no será aplicable comercialmente antes de 1957 por lo menos. El precio de los aparatos receptores que permitan obtener imágenes en colores es actualmente prohibitivo. El objetivo inmediato que podría perseguirse sería el de fabricar aparatos emisores de imágenes en colores que pudieran ser reproducidas en los aparatos receptores ordinarios.

A. I. A.

COSAS CURIOSAS

Una anécdota de Stanley

Se dice que hay infinitas maneras de entrar en el periodismo, pero indudablemente una de las más originales es la que empleó el célebre viajero norteamericano Stanley.

El hombre que debía ilustrarse más tarde realizando una larga y peligrosa exploración en África Central en busca del Dr. Livingstone, no era entonces más que un muchacho, pero ya le gustaban las aventuras y le atraía lo desconocido, y se embarcó como grumete en un buque que zarpaba de Liverpool con rumbo a Nueva Orleans. Era un viaje gratuito, con la comida asegurada y un corto salario encima. Llegado a Nueva Orleans, saltó a tierra dispuesto a correr aventuras. Presentóse en diversas casas de comercio pidiendo trabajo, y al fin encontró una plaza de chico de recados en un periódico, porque su aire inteligente y su aspecto vigoroso fueron del agrado del conserje.

Aquella misma tarde, a las seis, debía entrar en funciones hasta media noche. Stanley aceptó con entusiasmo las condiciones, y dió media vuelta, pero entonces el conserje observó que iba descalzo y le llamó diciendo:
—¡Eh, muchacho! La casa no viste a sus empleados. Es preciso que te compres botas.
—¡Es que no las tengo!—exclamó Stanley sorprendido.
—Pues búscalas—replicó el conserje—. Tú haz lo que quieras, pero si entras en el periódico has de venir calzado.

En aquellos momentos ofrecía más dificultades la adquisición de unas botas, que más tarde el encuentro de Livingstone, porque no tenía un céntimo.
Buscando solución al problema se sentó en las gradas del portal, y de pronto se fijó en el muchacho de guardia a quien debía llevar a las seis. Eran entonces las cinco y media.

Vida económica nacional

La construcción de viviendas ultrabaratitas, caso de urgencia

Desde Barcelona se ha informado que más de 35 000 personas habitan en barracones alrededor de la ciudad, poniendo a la misma un cinturón de miseria y sordidez. Desgraciadamente el lamentable espectáculo no es privativo de la ciudad condal. En Madrid existen asimismo infectos suburbios. Y probablemente en Bilbao, Valencia, etc., también la miseria y hacinamiento humano merodean por sus alrededores.

El problema es de los que requieren una solución tajante y rápida, de los que no deben demorarse ni un solo momento en abordarse. Pero la manera de resolverlo hay que estudiarla bien. En primer término, sin necesidad de mayores meditaciones, la situación exige la construcción urgente de un número ilimitado de viviendas ultrabaratitas en toda la periferia de las principales ciudades españolas. Estas viviendas para que sean ultrabaratitas tendrán que ser muy sencillas, naturalmente.

Es lo que se necesita; viviendas en cantidad más que viviendas en calidad, aunque paradójicamente las inmobiliarias y todas las entidades de construcción, salvo algunas oficiales, hayan dado en no hacer más que casas de lujo. Un par de dormitorios, una sala, una cocina y una ducha, constituyen una modesta, pero higiénica vivienda.

Este hecho de las 35.000 personas que en Barcelona viven en barracones, y de las indeterminadas personas que en otras ciudades se encuentran en análogas condiciones, demuestra bien cla-

ramente que el problema de la vivienda tiene unos alcances y unas repercusiones sociales de la máxima gravedad, y que hay que atajarlo con medidas drásticas y urgentes.

Mientras subsista esta situación es anómalo —y más que anómalo impropio— que se destinen básicos materiales de construcción a otros fines, por muy interesantes que sean, que no se dirijan a poner remedio a este gravísimo y doloroso mal.

Para tratar de resolver el problema en toda su amplitud creemos necesario un proyecto de construcción de grandes barriadas obreras. Si al Estado se le pide intervención y ayuda, no debe pensarse que el Estado sólo debe resolver el problema. El capital puede y debe colaborar realizando inversiones para la construcción de casas ultrabaratitas, de módico alquiler, pero cuyo alquiler procure una amortización y unos beneficios semejantes a los que pueda proporcionar cualquier otra clase de inversión normal. Lo que no se puede hacer construyendo viviendas humildes es especular. Pero la lección que tantas inmobiliarias especuladoras están recibiendo en los últimos tiempos, debe también mostrarles que la busca de beneficios exorbitantes lleva en sí riesgos no menos exorbitantes. Y de la misma manera, inversamente, el logro de unas rentas reducidas es cosa mucho más segura.

En las afueras de una ciudad, humildes casas con tres habitaciones, cocina, ducha y retrete pueden construirse por 10.000 pesetas. Con un alquiler de 100 pesetas y hasta 50 al mes, la amortización en un plazo de diez a veinte años puede hacerse, dejando un margen del 20 por 100 por año, que ciertamente no está mal. Por ello creemos que la construcción de viviendas baratas no debe dejarse exclusivamente al Estado. Que la iniciativa privada que tanto se queja frecuentemente contra el intervencionismo, no reclame la intervención para cuestiones que ella puede y debe acometer también. Que reclame, eso sí, las facilidades por parte del elemento oficial para poder llevar a cabo la construcción de viviendas baratas y ultrabaratitas. Que pida subsidios, con carácter preferente sobre cualquiera otra clase de obras, de cemento y demás materiales indispensables, y que deje de especular en inmobiliarias de construcción suntuaria.

—Pero si al tiempo que el capital privado no rehuye esta clase de construcciones, el Estado por su parte las intensificará, el gravísimo problema y el tristísimo espectáculo de la gente viviendo en cuevas y cabañas, se hallará en vías de solución. Y con ello se habrá dado un paso de más transcendencia económica de lo que muchos suponen.—A. Sp.

Señora o señorita

Aprenda rápidamente Corte y Confección en su propio domicilio. Enseñanza por correspondencia. Título de profesora. Dos mil alumnas proclaman la excelencia de nuestro método. Solicite envío gratuito folleto explicativo a Cursos «Lahore». Apartado 141. San Sebastián.

Fumadores se elimina y aborrece el tóxico con «Desintoxicante» 19, vitamínico, vigorizante, inofensivo, en Farmacias.

Todo asegurado en el Subsídio Familiar DISFRUTARA DE

Préstamos Nupciales para su hogar en proyecto.
Subsidios Familiares para sus hijos.
Subsidios para su viuda y huéspedes.
Premios a la Natalidad para su numerosa familia.
Subsidios de Escolaridad para la instrucción de sus huérfanos.
Trabajadores, procurad que vuestro patrono os inscriba en el Régimen Obligatorio de Subsídios Familiares.

La importancia de un premio

Crónica de Holanda, por V. R. Patton

LA HAYA (Ser. Esp).—Estos días se habla mucho aquí de la próxima inauguración de una nueva línea aérea entre Amsterdam y Venezuela que va a poner en servicio la compañía K. L. M. a partir del día 20 de mayo, pero no solamente se pone de relieve la importancia que para Holanda constituye este nuevo medio de unión con los países de Centro América y el Caribe, que tanto supone para el desarrollo cultural y económico con aquellos países de grandes posibilidades por su juventud y riqueza natural. Otro de los temas que ha cautivado el interés de los holandeses ha sido el anuncio de que la nueva línea tendrá escala directa en Madrid, en cuyo aeropuerto internacional tocarán los grandes cuatrimotores DC-6 que han sido designados para cubrir el servicio en la citada ruta y que después de recoger pasajeros en la Capital de España continuarán para Lisboa, Dakar, Paramaribo, Caracas y también Curacao.

Una muestra del interés a que me refiero ha quedado bien patente por la iniciativa de las dos empresas holandesas más importantes, la compañía de aviación K. L. M. y Philips Radlo, de invitar en el vuelo inaugural de la línea a la joven cantante española María de los Angeles Morales que tan marcado éxito obtuvo en Holanda el pasado verano al serle otorgado el primer premio de canto

en el Concurso Internacional de Música celebrado en Scheveningen (La Haya).

La interpretación de aquella joven cantante española, que en unión de otros artistas noveles de España fué representando a su Patria para competir con 250 artistas de otros países, mereció un entusiasmo desbordante por parte de cuantos asistieron a aquel certamen internacional y María de los Angeles Morales fué objeto de numerosas muestras de admiración y simpatía por parte de los holandeses.

Ahora, justamente un año después del importante y trascendental acontecimiento musical, los holandeses no han olvidado a María de los Angeles Morales y para demostrarlo aprovechan esta oportunidad para ofrecerle un puesto de honor entre las personalidades que tomarán parte en el primer vuelo que simbólicamente cortará la cinta de apertura para el establecimiento del nuevo servicio aéreo regular con América.

María de los Angeles Morales, tiene ya un programa de conciertos para ejecutar durante su rápida gira por aquellos países. Saldrá de Madrid el 20 de mayo y su primer compromiso será en Caracas el día 23. Después cantará en Bogotá el día 27, en La Habana el 2 de junio y finalmente, el 4 de junio cumplirá su último contrato en Curacao.

Todos los Bancos y Cajas de Ahorro

de España tienen abiertas sus ventanillas a la Colecta para la nueva Emisora del Vaticano. Entregando en ellas tu donativo comenzará a producir intereses inmediatamente. En la anterior colecta nacional para el Papa, los intereses del dinero depositado en los Bancos llegaron a sumar cantidades muy importantes. La prontitud en la entrega a los Bancos o a las Cajas de Ahorro aumenta la cuantía de tu limosna. No esperes a más tarde.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Las matemáticas en Egipto

Entre los últimos descubrimientos que se hicieron en Egipto figuraba un rollo de papiro en excelente estado de conservación, que databa del año 1700 (a. de J. C.). Este rollo lleva un largo título que empieza así: «Instrucciones para llegar a conocer todas las cosas oscuras» y prueba sin género alguno de duda que los egipcios de aquel tiempo poseían un perfecto conocimiento de los elementos de la aritmética.

Numerosos ejemplos demuestran que sus principales operaciones con unidades y fracciones las efectuaban por medio de la adición y la multiplicación. La sustracción y la división no las conocían en su forma actual, aunque no por eso dejaban de hallar los resultados correctos.

En el papiro también se encuentran ecuaciones, como por ejemplo éstas: «Diez medidas de cebada se han de dividir entre diez personas de tal modo que cada persona subsiguiente reciba un octavo menos que la persona que la precede»

El papiro contiene también el cálculo del área de un círculo, cálculo de las medidas cúbicas de las pirámides y, finalmente, cálculos para encontrar la cuadratura del círculo.

La botella más pequeña del mundo

Los operarios de una gran fábrica de cristal de Millville (Estados Unidos) venían discutiendo sobre cuál de ellos sería capaz de hacer la botella más pequeña. Al fin uno ha resuelto la discusión fabricando un frasquito verdaderamente diminuto ya que su altura apenas si llega a 5 milímetros. Esta botella en miniatura está perfectamente hecha, y su tapón que es de cristal esmerilado, ajusta admirablemente.


Un descuidado

El general francés Junot, en un ascesco de cólera, acometió a un subalterno, pegándole con el bastón por una leve falta de disciplina.

El oficial, sin poder contenerse, sacó una pistola y le descerrajó un tiro. Por fortuna sólo salió el fogonazo.

Entonces dijo el general con la mayor sangre fría:

—Señor oficial, v a ya usted arrestando tres días al cuarto de banderas para que otra vez lleve usted sus armas corrientes.



Cuando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS



¿Sabe Vd. silbar...?

TAN fácil como el silbar...

PERO...

Academia BRUJULA

Apartado 817-SILBAO

INSTALACIONES DE RIEGO

Grupos motobomba de las mejores marcas. Norias «DUERO» para caballería y motor. Motores. Arados de tractor. Aventadoras.

ALFREDO DE HERRERA
Gamazo, 25. VALLADOLID

Las alumnas celebraron el santo de la reverenda madre superiora

Después de una semana de intensa preparación, ya que la fiesta final lo requería, se ha celebrado en el Colegio de la Purísima Concepción (Las Nieves) «El Día del Clero Indígena» en el pasado domingo, prolongando la fiesta en la conmemoración de San Segundo, con motivo del santo de la reverenda madre superiora, Sor María Panadés. Con oraciones, sacrificios y limosnas se ha procurado, más que nunca, contribuir a que dentro de poco cada raza dispon-

ga de sacerdotes de su propio color para que la evangelización se haga más fácilmente entre los pueblos del orbe.

El domingo hubo en la Capilla del Colegio misa solemne, siendo colocada la bandera de la Cruzada Misional de estudiantes en el presbiterio y cantando las alumnas del Colegio el himno «A la lid...»

El día de San Segundo, con motivo del santo de la reverenda madre superiora, todas las colegialas se congregaron de nuevo en la Capilla, que lucía las galas de las grandes fiestas religiosas, con espléndida iluminación y profusión de flores naturales artísticamente dispuestas, celebrando el Santo Sacrificio el reverendo padre Benito Aragón, C. M., y acercándose todas las alumnas a participar del Sagrado Banquete, unidas las niñas en sus intenciones a la de la madre que dirige el Colegio.

Y por la tarde, después de otra función religiosa en el salón de actos fué representado el drama misional «La Sombra de Mariam», original del P. Ormazábal, delegado nacional de la C. M. D. E., maravillosamente interpretado por las señoritas alumnas Pilar G. Delgado, Covadonga Rueda, Pilar Leal, Margarita del Valle, Milagros García, Rosario G. Mediero, María Luisa Muñoz, Pilar Mateos, O'ga Medrano, Carmina Estévez, Raquel Vitores, Mary Sol Núñez, Pilar Loza y Rafaela Yáñez.

La parte musical corrió a cargo del coro del Colegio.

Bailó a continuación un rigodón un grupo de las niñas más pequeñas, tomando parte en el mismo María del Pilar Velayos, María Teresa S. Mariscal, María Belén Jiménez, María Teresa Muñoz, María Pilar San Román, Angelita González, María Pilar García, María Carmen Muñoz, María Teresa Jiménez, María Paz del Pozo, María Sonsoles Álvarez, Conchita Hernández y Angelines Castro.

La fiesta estuvo presidida por el Delegado Diocesano de Misiones, don Licesio Álvarez, Reverenda M. Superiora, y los Reverendos Padres de la Congregación de la Misión, Benito Aragón, capellán del Colegio; Francisco Nieva, antiguo capellán, y P. Martínez.

Felicitemos a las Hijas de la Caridad por el esplendor de éstas, por tantos motivos, simpáticas jornadas, y particularmente a la reverenda madre superiora, Sor María Panadés por las innumerables y sinceras muestras de cariño que ha recibido.

NECESITAMOS

representantes, sueldo, comisiones, trabajo fácil, pueblos localizados. Apartado 12.204. Madrid.

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA
Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol
PASEO DE LA ENCARNACION,
Carretera del Cementerio. — AVILA

ANUARIO GENERAL

DE ESPAÑA
(Baillly-Baillière - Riera)
Edición de 1948

MÁS DE 3.500.000 DATOS
84 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar
suavemente en
CUATRO TOMOS
450 Ptas.

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos,
S. A.
Barqueros Granados, 88 y 90 - BARCELONA

Junta de Clasificación y Revisión de la Caja de Recluta de Avila núm. 9

Prórrogas de segunda clase

CIRCULAR

En cumplimiento a los artículos 278, 279 y 285 del vigente Reglamento de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, todos los mozos del reemplazo de 1949 que lo deseen, y de reemplazos anteriores que venían disfrutándolos, solicitarán las prórrogas de segunda clase por un año durante los meses de Mayo y Junio, no siendo admitidas las solicitudes que se reciban después del indicado plazo.

Los documentos para la solicitud comprenden:

1.º Instancia dirigida al Presidente de esta Junta, reintegrada con póliza de 1'65 pesetas.

2.º Certificación de matrícula o documentos análogos que acrediten los estudios que cursa, y los cursos académicos que le faltan para terminar la carrera, expedida por el Director del establecimiento oficial o Academia en que cursa sus estudios o por su profesor particular si fuera privada.

3.º Certificación de las asignaturas aprobadas y cursos académicos en que lo fueron.

4.º Certificación del jefe del establecimiento de enseñanza o profesor particular referente a su aplicación y comportamiento escolar.

5.º Certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia.

Todos los certificados serán reintegrados con póliza de 3'45 pesetas.

Los que cursen estudios para actuar en oposiciones ya convocadas, expresarán en sus instancias las fechas del «Boletín Oficial» en que fueron anunciadas y acompañarán a ella los documentos precisos para acreditar que han sido admitidos al concurso u oposición o tener aptitud profesional para actuar en él.

El Comandante Presidente
Accidental.

Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Han visitado a nuestra primera autoridad provincial, el alcalde y secretario de Cardeñosa; teniente de alcalde de Pozoblanco; doña Margarita Jiménez, de Avila; don Pablo Gutiérrez, de Madrid; doña Julia Redondo, de Fuente Pe layo (Segovia); teniente coronel señor Ramírez Freitas; alcalde y maestro de Bernuy Zapardiel; don Enrique Fernández Abellán, de Madrid; don Ramón Olleros, de Jaén; y el alcalde de Crespos.

Cofradía del Resucitado

Donativos

Un entusiasta de la Cofradía, cien pesetas.

SE VENDEN casas, nave y huerta. Razón: Parrilla 9. Avila.

SE VENDE casa en Avila. Informatarán, Tras de Gracia, 14.

Ecos de Sociedad

Peticion de mano

Por los marqueses de la Romana y Peñafuente y para su hijo don Diego del Alcázar y Caro, conde de Añover de Tormes, ha sido pedida a los señores De Silvela y Aboin (don Mariano) la mano de su hija María Teresa, nieta, por línea materna, del marqués de Arenas. El título de Añover de Tormes procede de la casa de los marqueses de Peñafuente, condes de Villamediana, y data del tiempo de Felipe IV, quien lo otorgó a don José Niño de Guevara, capitán de Guardias Españolas en los Países Bajos. Enho rabuena.

Aniversarios

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de don Pedro Sastre Rodríguez (q. e. p. d.) ex jefe de la RENFE, las misas que se celebren mañana jueves a las ocho, nueve y diez en la parroquia de San Pedro y en Madrid en los Padres Carmelitas y Madres Mercedarias, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

MAQUINARIA

vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MARRODAN y REZOLA, S. L., Ingenieros. LOGROÑO

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene

Partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.
Vallespín, 3, pral. Teléfono 434

XI Semana de la Madre

Mañana, en el salón de la Casa Social Católica, a las ocho en punto de la tarde, habrá unas conferencias por una vocal del Consejo Superior y don Moisés García, canónigo de la Catedral.

Son muchas las familias que se han ofrecido para recibir niños desvalidos en sus casas

La llegada de la primera expedición de niños austríacos a nuestra ciudad ha despertado un extraordinario interés en numerosas familias que se han dirigido al Secretario de Caridad en demanda de la distinción de que se les confie uno de esos desvalidos víctimas de la guerra. Se pretendía que no salieran de la capital los destinados a los pueblos y no saldrán más que los tres destinados a Oropesa, esto por haberse presentado hoy las familias que los reciben a recogerlos, y no se-

Delegación provincial de Trabajo

Orden de 25 de Abril de 1949, por la que se aprueban normas complementarias en la Reglamentación de Trabajo en las Industrias Vinícolas

Este organismo tiene el honor de hacer público para general conocimiento y su más exacto cumplimiento por las industrias afectadas por la vigente Reglamentación Nacional de Trabajo de dicha rama laboral, que a tenor de la citada Orden ministerial—publicada en el «Boletín Oficial del Estado» el día 2 de Mayo—lo siguiente:

1.º Que la Orden de 20 de Marzo de 1947, que aprueba la Reglamentación Nacional de Trabajo en las industrias vinícolas, afecta también las actividades propias de las industrias derivadas de los productos de la manzana, cuando se realicen como complementarios de la elaboración de la sidra.

2.º Que entre el personal técnico no titulado existirán las categorías que marca el apartado 2.º de la Orden de 25-4-49.

Día Feliz

la Primera Comunión deja recuerdos indelebiles Adquiera para sus hijos:

EL ROSARIO

EL LIBRO

EL CORDON CON SU CRUZ

LOS RECORDATORIOS

EN

Librería Católica

Generalísimo, 3.-AVILA

ría justo el desaire después del largo viaje realizado. Se admiten ofrecimientos para las futuras expediciones.

SERVICIO

Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 10,8.

Mínima, 4,4.

Del momento, (seis y media de la tarde), 9,9.

Viento, Oeste, 18 kilómetros por hora.

Lluvia recogida, 13,6 litros por metro cuadrado.

Sindicato Provincial del Papel, Prensa y Artes Gráficas

AVISO

Declarado por la Superioridad festivo el próximo viernes día seis en que la Iglesia conmemora la festividad de San Juan Ante Portam Latinam, Santo Patrono de todos los Gremios encuadrados en el mismo, estos deberán atenderse a dicha orden permaneciendo los establecimientos y talleres cerrados durante dicho día, que las Empresas abonarán a sus productores, con carácter de no recuperable.

El jefe del Sindicato provincial

El funcionamiento de las emisoras de Radio de alguna importancia cuesta millones de dólares cada año.

Los católicos deben saber que no se ha terminado todo regalando al Papa una nueva y potente emisora, sin asegurarse su costoso funcionamiento con un capital que permita que los aparatos trabajen.

3.º Que los salarios estipulados en estas actividades habrán de ser los marcados en la mencionada Orden ministerial.

4.º Que lo no previsto en dicha Orden será de aplicación lo que indique la Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias Vinícolas.

5.º Quedan derogados cuantos pactos, bases o normas regulasen con anterioridad al trabajo en la elaboración de sidra, entrando en vigor la mencionada Orden del Ministerio de Trabajo el día 2 de Mayo de 1949.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

El diestro Rovira ha llegado a España

SALAMANCA, 3.—El diestro Raul Ochoa, «Rovira», ha llegado procedente de América. Le acompaña su peón de confianza, Pepe Amorós. Inmediatamente se trasladó al campo para prepararse con vistas a sus próximas actuaciones. Ha declarado que para la próxima temporada piensa convertirse en empresario de las plazas de toros de Colombia, Perú y Venezuela, a donde tiene el propósito de llevar toreros mejicanos y españoles.—(Cifra).

Recetas oficiales británicas para comer sin carne

LONDRES, 3.—El ministerio de Alimentación británico ha publicado un anuncio en la Prensa, por el que se hace constar a la población que tendrá que enfrentarse con el problema de abastos. Atribuye la situación a la falta de importaciones de la Argentina.

El anuncio incluye una receta para preparar comidas sin carne. Sugiere el empleo de otros productos alimenticios, tales como pescado queso y verdura.

Algunos diarios se lamentan amargamente de que la Argentina no envíe a Inglaterra la carne que necesitan este país, al precio que desean los compradores ingleses. EFE.

PERDIDA reloj pulsera desde Reyes Católicos a plaza de San Vicente. Se gratificará su devolución en Plaza de San Vicente, 8, 1.º derecha.

Son detenidos los que vendían serrín por tabaco rubio

BARCELONA 3.—Hace unos días dos individuos lograron timar a don Juan García Viñas 2.700 pesetas, al venderle unos cartones de tabaco rubio, que resultó ser de serrín. La Policía ha detenido a los desaprensivos vendedores.—(Cifra).

CLINICA QUIRURGICA

Dr. Emilio Suárez

Bajo

(CIRUJANO - TRAUMATOLOGO del Seguro de Enfermedad)

Cirugía, Huesos y Articulaciones. — Estancia de enfermos operados. Servicio permanente de transfusiones de sangre.

Consulta de ONCE a UNA y de TRES a CUATRO

Paseo de Don Carmelo, 14

AVILA

SEGUNDO ANIVERSARIO

En memoria de

Conchita Iscla Rovira

De Amador

Que falleció el 5 de mayo de 1947

El funeral que se celebre mañana, a las diez horas en la Parroquia de San Pedro, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Su familia

agradecerá a sus amistades la asistencia a dicho acto.